

# El litio chileno vuelve al centro de la economía con nueva estrategia estatal

**E**l Presidente Gabriel Boric encabezó este 13 de febrero la firma de la actualización del Contrato Especial de Operación de Litio (CEOL) para el Salar de Maricunga, consolidando la Estrategia Nacional del Litio. En la ceremonia en La Moneda, el mandatario aseguró que el país está en una posición “lista” para retomar el liderazgo global en la producción de este recurso clave para la transición energética, junto con el cobre. El gobierno destacó que la renovación del CEOL es un paso importante para fortalecer la producción responsable y asegurar beneficios económicos para las comunidades locales, al tiempo que se impulsa el desarrollo tecnológico y la sostenibilidad ambiental. Esta reactivación estratégica ocurre en un contexto en el que la demanda global de litio —insumo esencial para baterías eléctricas y almacenamiento

miento de energía— sigue en expansión gracias a la electrificación del transporte y las inversiones en energías limpias.

La iniciativa incluye diálogo con representantes comunitarios e indígenas para asegurar que la explotación de litio sea compatible con el entorno socioambiental. Con este movimiento, Chile busca no solo recuperar el terreno perdido frente a productores como Australia, sino también capitalizar precio y demanda globales favorables, en un mercado donde las inversiones en extracción e industrialización son cada vez más competitivas. Analistas ven en esta estrategia una oportunidad para atraer inversiones y mejorar los indicadores de empleo en regiones productoras, impulsando el encañamamiento productivo en la economía minera chilena.

